## 平成27年度 学校通信 6月号



尼崎市立成文小学校 校 長 廣井 尋美 TEL 06-6418-2361

0 11 11 11 11

ホームページアドレス http://www.ama-net.ed.jp/school/E17/index.html



## 校長廣井尋美

# プラスの表現 ♪ ~情を伝える「話しことば」~

文化には、「話しことば」と「書きことば」があるというお話を聴きました。情を伝えるには、やはり「話しことば」。そして、「書きことば」の力を上げていくと、学力向上につながるそうです。

子どもたちがプリントを配ってもらったら「ありがとう♪」、こけて泣きそうなお友だちがいたら「だいじょうぶ?」、体育大会の練習していてほめてもらったお友だちに「よかったね♪」等々、私はそんな場面に出会えると、いつもとても幸せな気分になります。そんなことばが言える子は、きっと、勉強も喜んでしていて、自ずとしぜんに身につくのだろうなぁと思ってしまいます。

情を伝える「話しことば」を大切にしたいと思う、所以(ゆえん)です。

長所も短所も持ち合わせているのが人間ですが、長所と短所は裏腹です。

感情豊か・・・感情の起伏が激しい、思慮深い・・・臆病、真面目・・・几帳面過ぎ、

おおらか・・・優柔不断、粘り強い・・・しつこい、根性がある・・・がんこ、

落ち着いている・・・内気、親切・・・おせっかい等々。

長所として捉え、プラスの表現をしながら、ひとりひとりの良さを大切にできるといいですね。

ふと、"喜怒哀楽" という言葉が浮かびました。そのときどきで、子どもたちは表情が一変します。正直に"喜怒哀楽"を出しているのでしょう。それを、子どもらしいと言います。でも、つい大人は、"怒哀"は、あまり出さない方がいいんだよ。心の中で思うのは自由だから。等と、小難しいことを言ったりもします。そういえば、"怒哀"を心から減らすと"喜楽(きらく)" ということばが生まれるんだよ!とも聞いたことがあります。初めて耳にした時、「ほぉ~なるほど!」と思いました。皆さんは、お聞きになられたことありますか? ※"喜(怒哀)楽"

笑顔を忘れず、情を伝える「話しことば」を大切にしながら子育てしていると"喜楽? 気楽?"になれるのかもしれませんね。



#### H27.6月

1141			Г			
日	曜日	主な行事		日	曜日	主な行事
1	月	朝会 耳鼻科検診(3.5.6年)		16	火	(6/14実施の場合の代休日)要弁当
2	火			17	水	クラブ活動
3	水	委員会活動		18	木	チャレンジタイム
4	木	代表委員会 チャレンジ 虫歯予防4年 諸費		19	金	
5	金	耳鼻科検診(1・2・4年・さくら)		20	土	
6	土			21	日	
7	日			22	月	児童集会
8	月			23	火	水泳指導開始 クリーンデー
9	火	プール清掃		24	水	オープンスクール(出前授業4-1)
10	水			25	木	オープンスクール 安全教室(歩行・自転車) 懇談会
11	木	チャレンジタイム		26	金	
12	金	体育大会準備		27	土	
13	土	体育大会 開会9:00 (代休6/15) 中止の場合は6/15(月)の時間割、要弁当		28	日	
14	Ħ	体育大会(予備) (代休6/16) 中止の場合は6/16(火)の時間割、要弁当		29	月	
15	月	代休日 諸費		30	火	

## 【7月の主な行事】

- 1日(水)委員会活動
- 2日(木)代表委員会
- 6日(月)~10(金) 自然学校
- 15日(水)給食終了
- 16日(木)集団下校
- 17日(金)終業式 大掃除
- 21日(火)水泳教室 サマースクール バスケットボール教室 ~7/31

#### 【体育大会練習中の熱中症の防止】

急に暑さを感じる季節になってきました。体育大会の練習については、適時休憩をいれ、水分補給を行い、熱中対策には万全の配慮をしながら進めています。ご家庭でも、お茶(水筒)、てふきタオル、赤白帽を必ず持たせるとで、お茶は凍らせるとで、お茶は味らせるとで、ならせずに持たせてください。

\*運動場にミストを設置しています。

# 5月28日に行われた「平成27年度尼崎市PTA連合会総会」で聴いたお話 より

なるほど!!と思いました。

「子育て 四訓」 ・乳児はしっかり 肌を離すな

・幼児は肌を離せ 手を離すな

・少年は手を離せ 目を離すな

・青年は目を離せ 心を離すな

山口県の元中学校長のおことばだそうです。

# 「みんなの大切な日」~成文小学校児童226名と教職員~



新校舎(南校舎)の1Fと2Fに掲示しています。



### ★いろいろお世話になっています。

- ・毎朝のあいさつや見守り。おかげさまで、子ども たちが事故なく安全に登校。
- ・玄関正面に、美しいお花。そして、美しいお花のそばに、手づくりの品々。
- ・本の読み聞かせや図書室の本の整備。
- ・クラブ活動として、茶道クラブのご指導、手作り クラブのお手伝い。等々。

ありがとう、ありがたい、感謝、このような気持ちを育てる機会が学校にはいっぱいです。地域や保護者の方々に支えて頂いている子どもたちの様子をご覧に、いつでも学校にお寄りください。

#### 茶道クラブの様子



## 児童集会 なかよしペア学級作り

#### プログラム

- 1. はじめのことば
- 2. なかよしペアで名刺交換
- 3. ゲーム(ジャンケン電車ゲーム)
- 4. おわりのことば







なかよしペアで名刺交換をしました。上級生に名刺をもらった下級生が、嬉しそうに名刺を読んでいました。

3年生が田植えの勉強 をしました。腰を低くし、 後ろに動きながら苗を植 える練習をしました。

5月25日、実際、甲山農園で、裸足になり、 横一列に並び一斉に苗を 植えてきました。

秋に収穫したお米でカレーライスをつくる予定です。

# 3年生、環境学習で田植えに挑戦!



